
Gesprächsrunde Nord am Sonnabend, 30. Oktober 2022, 17:00 bis 18:45 Uhr in der Diele auf dem 

Rippenhof in Becklingen. 

 

Am Wetter lag es nicht, dass wir uns nur in kleiner Runde getroffen haben. Das Wetter an dem 

Wochenende war sonnig und lud zu einem Spaziergang am Sonnabendvormittag zum Aussichtsturm 

ins Moor ein. Nachmittags trafen wir uns mit allen Gästen des Rippenhofs zu einer großen Kaffeetafel 

auf der großen Wiese. Gegen 17:00 Uhr wechselten die RU Mitglieder in die Diele des Rippenhofs, 

um unter der Moderation von Peter Kluge und Wilfried Lührssen die Gesprächsrunde Nord 

abzuhalten. Neben sechs langjährigen Teilnehmern der Gesprächsrunde begrüßten die Moderatoren 

vier neue RU-Mitglieder erstmals in dieser Runde. Diese Gesprächsrunde war besonders 

gekennzeichnet durch die vielen Fragen der neuen RU-Mitglieder zu den Themen, was die RU 

darstellt, welche Themen derzeit der Vorstand der RU bearbeitet und wie innerhalb der RU 

kommuniziert wird.  

Drei von den vier neuen RU-Mitgliedern hatten bisher noch kein Begrüßungspaket von der 

Geschäftsstelle erhalten. Wilfried Lührssen wird nachfragen, wie lange die übliche Bearbeitungszeit 

von Neuaufnahmen ist. 

Wo werden die Protokolle der Gesprächsrunde Nord veröffentlicht?  

Bisher wurden alle Protokolle in der Msa veröffentlich… bis auf die letzten beiden. Die genauen 

Gründe für die unterbliebene Veröffentlichung sind nur dem Vorstand bekannt. Die Gesprächsrunde 

Nord wünscht die Veröffentlichung, um alle RU Mitglieder auf die Themen aufmerksam zu machen, 

die in dieser Runde besprochen werden. 

Wie erfahren die RU Mitglieder von den Treffen der Nord- und Westgruppe? 

Üblicherweise werden die Termine der Treffen in der RU-App veröffentlicht.  Kurz vor den Treffen 

weisen die Moderatoren im RU-Chat nochmals auf den jeweiligen Termin hin. Im Chat kann man sich 

zu einem Treffen anmelden. Der Chat steht allen RU Mitgliedern zur Verfügung. Genutzt wird der 

Chat nur von einer kleinen Anzahl von RU- Mitgliedern. Wilfried Lührssen hat zum letzten Treffen der 

Gesprächsrunde Nord über die Geschäftsstelle der RU alle Mitglieder im PLZ-Kreis Nord anschreiben 

lassen, um zum Treffen der Gesprächsrunde Nord einzuladen. Nach Aussage des Vorstandes hat kein 

RU Mitglied eine Rückmeldung abgeben. Die Moderatoren der Gesprächsrunde Nord haben keine 

Daten zu diesem Vorgang erhalten.  

Die Moderatoren der Gesprächsrunde Nord wünschen sich eine direkte Kontaktaufnahme zu 

potenziellen RU Mitgliedern. Der Vorstand nennt Datenschutzgründe und verweigert die Herausgabe 

von Adressdaten an die Moderatoren. 

Wie hoch ist der Altersdurchschnitt der RU Mitglieder? 

Diese Frage kann nicht beantwortet werden und wird an den Vorstand weitergereicht. 

Wie ist die RU finanziell aufgestellt?  

Die Finanzen der RU können als gesichert bezeichnet werden. Der Kassenbericht kann am Tag der 

Jahreshauptversammlung (JHV) eingesehen werden. Auf der TO der JHV ist die Verlesung des 



Kassenberichts notiert. Im Rahmen der JHV wird der Kassenbericht verlesen und die Zahlen für das 

folgende Geschäftsjahr durch den Vorstand vorgetragen. Es ist bisher nicht vorgesehen, die o.a. 

Zahlen vorab mit der Einladung zur JHV zu erhalten. Fragen zu den Zahlen können nur im Rahmen der 

JHV gestellt werden. 

Die Gesprächsrunde Nord schlägt dem Vorstand vor, den Kassenbericht und die Vorausschau der 

Geschäftszahlen allen RU Mitgliedern mit der Einladung zur JHV zugänglich zu machen. 

Möglicherweise kann diese Transparenz dazu beitragen, dass mehr RU Mitglieder als bisher an der 

JHV teilnehmen. 

Wie hoch ist der Zeitaufwand für den RU Vorstand/Beisitzer? Welche Aufgaben können vom 

Vorstand nicht (mehr) übernommen werden? 

Der Zeitaufwand hängt davon ab, mit welchen Aufgaben die einzelnen Mitglieder des Vorstands 

betraut sind. Die Frage nach dem Zeitaufwand sollte bei Interesse einer Mitarbeit im o.a. Bereich an 

den Vorstand gestellt werden.  

Mit welchen Themen ist der Vorstand der RU derzeit beschäftigt? 

Die Themen sind im Rahmen der JHV in Nürnberg im September durch den Vorstand vorgetragen 

worden und können in dem Bericht zur JHV in der MSa nachgelesen werden. Aktuell klärt der 

Vorstand, ob die Stadt Bremen als Mitveranstalter für den Euro CC in 2024 in Frage kommen kann. 

Den Moderatoren der Gesprächsrunde Nord lagen bisher keine Angaben zum Stand der 

Verhandlungen mit der Stadt Bremen vor. Die Fragen, ob der Euro CC 2024 in Deutschland 

stattfinden wird und, ob die RU als Ausrichter fungieren wird, sind bislang offen. Ebenfalls sind in 

dem Zuge auch die Fragen nach der Organisation und nach der Beteiligungsbereitschaft der RU 

Mitglieder noch ungeklärt. Auf der nächsten JHV im April 2023 wird das Thema EuroCC 2024 in 

Deutschland als TOP auf der Agenda sein. 

Wie erfährt die Nordgruppe, ob eine Mitgliederwerbung (z. B. auf dem Rippenhof) erfolgreich war? 

Wenn das neue Mitglied nicht zu einem Treffen der Nordgruppe kommt, so erfährt die Nordgruppe 

das nicht. Eine Kontaktaufnahme ist nicht möglich, da keine Adressdaten den Moderatoren der 

Nordgruppe vorliegen (dürfen). 

Unser Fördermitglied Rippenhof, vertreten durch Wilhelm Habermann, trat erneut mit der Frage 

nach dem Umgang mit den Hinterlassenschaften von Komposttoiletten an uns heran. Als 

Gewerbebetrieb muss der Rippenhof dem lokalen Entsorgungsbetrieb angeben, was an Abfällen auf 

dem Rippenhof anfällt (Nachweispflicht). Der Entsorgungsbetrieb verweigert dabei die Annahme des 

Inhalts von Komposttoiletten. Herr Habermann bittet die RU um Unterstützung und Aufklärung des 

Sachverhalts. Nach Aussage der Produzenten von Komposttoiletten, so Herr Habermann, ist der 

Inhalt für einen Kompost geeignet. Herr Habermann möchte dennoch nicht gezwungen sein, einen 

Kompost anzulegen, um Reisemobilisten die Entsorgung einer solchen Toilette zu ermöglichen. Wie 

ist bisher die Erfahrung mit der Entsorgung von Inhalten von Komposttoiletten? Wie häufig treten 

Fragen zu diesem Thema auf? Wer kann Herrn Habermann bitte zu einem klärenden Gespräch mit 

dem Entsorgungsbetrieb unterstützen? Wie kann der Hersteller von Komposttoiletten in die Pflicht 

genommen werden, für entsprechende Entsorgungsmöglichkeiten zu sorgen? 



Die Gesprächsrunde Nord schlägt vor, die RU Mitglieder in einem Fragebogen zum Thema 

Komposttoilette zu befragen.  

Aktuelle Hinweise zu Veränderungen auf beliebten Stellplätzen in der Region. 

Altenhof bei Eckernförde, Grüner Jäger: Der Stellplatz schließt am 31.10.2022 seine Pforten. Es ist 

(noch) nicht bekannt, ob es einen neuen Betreiber geben wird. 

Kaltenkirchen: Eine Schrankenanlage regelt nunmehr den Zugang zum Stellplatz. Stellplatzgebühren 

erhöht. 

Amelinghausen, Waldbad: Eine Schrankenanlage regelt nunmehr den Zugang zum Stellplatz. 

Stellplatzgebühren erhöht. 

 

 

 

 


